
NO 項目 質問要旨 回答要旨（今後の対応策を含む）

1

デジタル化

光ファイバーの整備につい
て

・光ファイバーを整備することで、移住しやすい環境がで
きるのではないか。
・島の未来のためにも、今治市内すべてのところに光ファ
イバーの整備を考えてほしい。

・関前地区にとってはデジタル対応が一番の要望事項であることは認識している。
・現在の岡村地区の通信環境は4Gエリア内のため、一般的な利用は問題ないが、テレワークや遠隔医療な
ど、より高度なデジタル活用には十分とは言い難い状況である。ただし、同地区への光ファイバーの整備には
数億円かかる見込みであり、国の補助事業を活用し整備を行う計画としている。
・令和4年度予算は確保しているが、整備に関する国の補助メニューが示されていない。早期に要望を進める
準備として、岡村地区住民を対象とした「超高速インターネット接続について」のアンケートを実施している。
・ブロードバンド整備に対する状況は、今後も変化していくことが想定され、市としても動向を注視しながら整
備を進めていきたい。

2

デジタル化

デジタル化の住民への普及
について

・デジタル化を進めるといっても、高齢の島民にどのよう
に教育していくとのか。また、アンケートを取るなど、多く
の人のことまで考えてほしい。

・職員が皆さんの内容をしっかりと傾聴した上で、各地域でどのように進めていくか検討する。
・12月には開発総合センターでスマホ教室を開催する。今後も住民の皆さんのデジタル化に関するニーズの
把握に努め、対応していきたい。

3

課題への対応

住民からの意見要望に対す
る回答について

・これまで同様の会で出された意見や要望に対して十分
な返答がもらえていない。きちんと公表してほしい。

・本日、寄せられた意見や課題は、できる・できない、それがいつ頃になるか、支所を通じて、皆さんにお答え
させていただきたい。
・長期で考えなければならない課題もありますので、イベント等で関前地区に来た時にお答えする。

4

交通

3島間の島民運賃割引につ
いて

・小大下、大下島地区の住民は、支所や郵便局など用事
がある度に岡村島に来なければならない。3島間の運賃
について島民割引を考えてほしい。

・島民割引は、しまなみ海道と同じ考え方であり、財源が厳しい中、どのくらい希望があるのか、頻度はどうな
のか、精査をさせてほしい。
・島民の皆さんのニーズ等を精査したうえで、離島航路を維持するために国の条件を守るという制度的な面を
勘案しながら、その可否について検討していきたい。

5

交通

呉市側へのバス運行につい
て

・マーケットが無くなるかもわからないので、1週間に1回で
よいので他の島（広島側）へのバスを運行してもらいた
い。

・呉市側へは陸路での移動が可能なため、バスへのニーズも理解できるが、現在、関前地域の生活の足とし
て、フェリー・旅客船による今治関前間の一日8便運航の確保に全力で取り組んでおり、今後もこの航路を維
持したいと考えており、現時点ではバス運行の計画はありません。

6

交通

岡村島－小大下島間の架
橋について

　
・船舶は天候等により欠航し立ち往生することがあるた
め、岡村島－小大下島間に橋を架けてほしい。

・以前、呉市長からも同様の要望を聞いたことがある。
・愛媛県の土木部長に橋のことについて検討できないかと話をしたことがある。しかし、なかなか現実的には
難しいという感触を持っている。

7

交通

将来的な今治－関前航路の
確保について

・将来的にも、今治－関前航路を第一優先に考えて、宗
方航路の組み合わせを考えてほしい。

・関前地域の皆様の通勤・通院や買い物など日常生活の足としてはもちろん「しまなみ海道」と「とびしま海道」
を結ぶ観光の移動手段としても、せきぜん航路は極めて重要な役割を担っており、今後もしっかりと守ってい
きたい。
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8

港湾施設

はーばりーのブラインド設置
について

・はーばりーの待合所・切符売り場は、西日の影響が大
きいのでブラインド等を設置してほしい。

・バスを待たれる利用者にも配慮し、道路側の見通しを確保する必要がある。
・1階待合所の利用時にまぶしい場合は、2階にも待合所を設けているのでそちらを利用してほしい。（２階へ
の移動にはエレベーターで利用可）
・事業の効果や必要性、費用などを踏まえ、今治港を含め本市が設置・管理する港湾施設全体における優先
順位を整理した結果、現時点では設置予定はありません。

9

施設設備

教員住宅上水道配管の修
繕について

・岡村地区教員住宅の上水道配管が老朽化しており、茶
色い水が出ると聞いているので改善してほしい。

・既に支所担当者より本庁担当課へ連絡を受けており、学校長をはじめ教職員住宅に住んでいる教職員への
聞き取り、建築課による現地調査等により、令和3年度中の竣工を目標に施工する。

10

環境整備

急傾斜地の定期的な雑木の
伐採について

・岡村・大下・小大下地区において、急傾斜地の定期的（2
～3年に1度）に雑木を伐採してほしい。

・急傾斜地崩壊対策工事施工は、関前支所から本庁に現場情報の提供を受けながら、東予地方局今治支局
と連携して対応する。

11

道路

市道月盛白潟線の拡幅につ
いて

・広島方面からの車（農業用車）と離合が難しい区間があ
るので、岡村地区の道路を拡幅してほしい。

・未改良区間は、現況、道路幅員約3.0～4.0ｍとなっているが、用地確保が困難な状況で拡幅は難しい。今後
もできるだけ維持管理に努めていきたい。

12

道路

市道大下一周線のガード
レール設置について

・大下地区の北側道路における約400ｍの箇所にガード
レールを設置してほしい。

・ガードレールの設置は、令和４度以降に施工できるよう予算要求等を進めたい。

13

港湾整備

白潟港の継続的な維持管理
について

・利用の少ない港湾施設であるが、大切な施設なので今
後も維持管理についてお願いしたい。

・桟橋については、定期的な点検を行うなど、適正な維持管理に努めている。
・既存の浮桟橋は定期航路がなく、港湾荷役の利用もないため、有効活用を念頭に他港等での利用可能性を
検討している。
・護岸については老朽化対策と併せて緊急利用時の対応を検討している。

14
農協

JAの撤退について

・農協が撤退することについて、一方的に廃止といわれて
も、通帳、キャッシュカードなどどうしたらよいかわからな
い。

・JAについては、令和４年４月に金融部門が撤退し、Yショップは残るという話は聞いている。
・JAの経営が成り立つのか、社会的責任をどう捉えるのか、今治市がどうすればよいのかを考えていかなけ
ればならない。決定した事項は、JAと協議し広報等を通じ、必要な情報を住民の皆さんに、正しくわかりやすく
お伝えしたい。


